

# DOMINGO DÍA DEL SEÑOR que estinos de

# Arquidiócesis de Cuenca XVI DOMINGO ORDINARIO - 20 DE JULIO DE 2025

Año XX - nº 1070 - Ciclo C - Liturgia de las Horas: Tomo III, semana IV - Tiraje 16.000 Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: Mons. Francisco Calle - Telf.: 2842097



### CATEQUESIS





El Espíritu Santo es el alma de la Iglesia evangelizadora. Por esta razón, la llamada a una nueva evangelización, no coincide tanto con una dimensión temporal, sino con hacer que todos los momentos del proceso de evangelización estén más abiertos a la acción renovadora del Espíritu del Resucitado (DC 39).

#### **MENSAJE DEL PASTOR**

#### Jubileo de las familias

Sábado 24 de mayo fue un día de fiesta para las familias azuayas. Todos nos reunimos en el parque de Miraflores para celebrar el Jubileo de las Familias y recordar los 40 años de la visita histórica de San Juan Pablo II a Cuenca. Como los primeros discípulos, nos congregamos para orar junto a la Virgen María, que se hizo presente en una de las advocaciones más queridas por nuestro pueblo: la Virgen de El Cisne.

El 31 de enero de 1985, San Juan Pablo II, dirigiéndose a las familias, pronunció un hermoso discurso que quedó grabado en nuestros corazones:

"Hoy deseamos entrar en la interioridad de este pueblo, que vive en vuestra patria. Esta interioridad se forma mediante la familia. Esta es la sociedad humana fundamental, y al mismo tiempo la célula más pequeña de cada sociedad, de cada nación. Ella ha sido definida también como la iglesia doméstica". Para descubrir y valorar la espiritualidad que anima al pueblo cuencano, debemos conocer a las familias, sus vivencias, necesidades, alegrías y tristezas. La fe que se practica en la familia es la que luego se proyecta en la sociedad. Una piedad popular rica en tradiciones religiosas, gestos de fraternidad y solidaridad.

"Esta iglesia doméstica nace del preciso designio de Dios, que no es otra cosa que un designio de amor. La unión del hombre y de la mujer en el sacramento del matrimonio, que da comienzo a cada familia cristiana, arranca precisamente de aquí. El don de los hijos es la expresión más elevada de esta donación recíproca, fundada sobre la donación de Dios a la humanidad y de Cristo a la Iglesia". Mons. Marcos Pérez



...Resulta triste ver jóvenes sin esperanza... Cuando el futuro se vuelve incierto e impermeable a los sueños: cuando los estudios no ofrecen oportunidades y la falta de trabajo o de una ocupación suficientemente estable amenazan con destruir los deseos, entonces es inevitable que el presente se viva en la melancolía y el aburrimiento. La ilusión de las drogas, el riesgo de caer en la delincuencia y la búsqueda de lo efímero crean en ellos... confusión y oscurecen la belleza v el sentido de la vida, abatiéndolos en abismos oscuros e induciéndolos a cometer gestos autodestructivos.



# **CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA**

## **Ritos Iniciales**

### 1. Monición de Entrada

Bienvenidos hermanos a la celebración de esta Eucaristía, en la que Cristo está vivo y presente para alimentarnos con su Cuerpo y Sangre. Vivir este misterio de salvación es para nosotros motivo de alegría y fuerza para continuar, llevando esta Buena Noticia y hacer posible que todos los hombres conozcan a Dios y su proyecto de amor. Nos ponemos de pie y cantamos.

#### 2. Rito Penitencial

Señor, Tú eres la Palabra de vida encarnada para la salvación de los hombres; te pedimos perdón, porque

hemos endurecido el corazón al no escucharte. Decimos: **Yo confieso...** 

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Gloria

#### 4. Oración Colecta

Muéstrate propicio, Señor, con tus siervos y multiplica bondadoso sobre ellos los dones de tu gracia para que, fervorosos en la fe, la esperanza y la caridad, perseveren siempre fieles en el cumplimiento de tus mandatos.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: Amén.



# Liturgia de la Palabra

### 5. Monición a las Lecturas:

Las lecturas de este domingo acentúan algunos aspectos de suma importancia en nuestra vida cristiana: La actitud hospitalaria hacia los demás, en especial a los más necesitados; la urgencia de dar testimonio de Cristo y anunciar el Evangelio y la prioridad de escuchar a Dios como un discípulo, para conocer el misterio de su voluntad e iluminar nuestras actividades cotidianas. Escuchemos.

### 6. PRIMERA LECTURA

#### Lectura del libro del Génesis 18, 1-10

Un día, el Señor se le apareció a Abraham en el encinar de Mambré. Abraham estaba sentado en la entrada de su tienda, a la hora del calor más fuerte. Levantando la vista, vio de pronto a tres hombres que estaban de pie ante él. Al verlos, se dirigió a ellos rápidamente desde la puerta de la tienda, y postrado en tierra, dijo: "Señor mío, si he hallado gracia a tus ojos, te ruego que no pases junto a mí sin detenerte. Haré que traigan un poco de agua para que se laven los pies y descansen a la sombra de estos árboles; traeré pan para que recobren las fuerzas y después continuarán su camino, pues sin duda para eso han pasado junto a su siervo".

Ellos le contestaron: "Está bien. Haz lo que dices". Abraham entró rápidamente en la tienda donde estaba Sara y le dijo: "Date prisa, toma tres medidas de harina, amásalas y cuece unos panes".

Luego Abraham fue corriendo al establo, escogió un ternero y se lo dio a un criado para que lo matara y lo preparara. Cuando el ternero estuvo asado, tomó requesón y leche y lo sirvió todo a los forasteros. Él permaneció de pie junto a ellos, bajo el árbol, mientras comían. Ellos le preguntaron: "¿Dónde está Sara, tu mujer?" El respondió: "Allá, en la tienda". Uno de ellos le dijo: "Dentro de un año volveré sin falta a visitarte por estas fechas; para entonces, Sara, tu mujer, habrá tenido un hijo". Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 14)

Salmista: ¿Quién será grato a tus ojos, Señor?

Asamblea: ¿Quién será grato a tus ojos, Señor?

El hombre que procede honradamente y obra con justicia; el que es sincero en sus palabras y con su lengua a nadie desprestigia. R.

Quien no hace mal al prójimo ni difama al vecino; quien no ve con aprecio a los malvados, pero honra a quienes temen al Altísimo. R.

Quien presta sin usura y quien no acepta soborno en perjuicio de inocentes. Quienes vivan así serán gratos a Dios eternamente. R.

#### 8. SEGUNDA LECTURA

#### Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los colosenses 1, 24-28

Hermanos: Ahora me alegro de sufrir por ustedes, porque así completo lo que falta a la pasión de Cristo en mí, por el bien de su cuerpo, que es la Iglesia.

Por disposición de Dios, yo he sido constituido ministro de esta Iglesia para predicarles por entero su mensaje, o sea el designio secreto que Dios ha mantenido oculto desde siglos y generaciones y que ahora ha revelado a su pueblo santo.

Dios ha querido dar a conocer a los suyos la gloria y riqueza que este designio encierra para los paganos, es decir, que Cristo vive en ustedes y es la esperanza de la gloria. Ese mismo Cristo, que nosotros predicamos, cuando corregimos a los hombres y los instruimos con todos los recursos de la sabiduría, a fin de que todos sean cristianos perfectos. Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

### 9. Aclamación antes del Evangelio Cfr. Lc 8, 15

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

**Cantor:** Dichosos los que cumplen la palabra del Señor con un corazón bueno y sincero, y perseveran hasta dar fruto.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

### 10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Lucas 10. 38-42

Asamblea: Gloria a Ti. Señor.

En aquel tiempo, entró Jesús en un poblado, y una mujer, llamada Marta, lo recibió en su casa. Ella tenía una hermana, llamada María, la cual se sentó a los pies de Jesús y se puso a escuchar su palabra. Marta, entre tanto, se afanaba en diversos quehaceres, hasta que, acercándose a Jesús, le dijo: "Señor, ¿no te has dado cuenta de que mi hermana me ha dejado sola con todo el quehacer? Dile que me ayude". El Señor le respondió: "Marta, Marta, muchas cosas te preocupan y te inquietan, siendo así que una sola es necesaria. María escogió la mejor parte y nadie se la quitará".

Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesús.

#### 11. Profesión de Fe

#### 12. Oración Universal

Presidente: Presentemos nuestras oraciones a Dios, Padre de misericordia, que, en Cristo su Hijo amado, está presente en medio de nosotros y digámosle:

CONCÉDENOS SEÑOR HUMILDAD PARA ESCUCHAR TU PALABRA.

- Por la Iglesia, para que, a la luz del Evangelio, dé testimonio en el mundo del Reino de paz, justicia y amor. Roquemos al Señor.
- Por los gobiernos de las naciones, para que no desmayen sus esfuerzos por velar por el bienestar, la dignidad y la libertad de los pueblos. Roguemos al Señor.
- Por los migrantes, enfermos, encarcelados y todos los que sufren, para que encuentren en Cristo el camino y la esperanza de una vida digna.
   Roquemos al Señor.
- 4. Por nosotros y nuestras familias, que participamos de esta Eucaristía, para que, escuchando y viviendo tu Palabra, seamos hospitalarios y sensibles a las necesidades de nuestros hermanos.

Roquemos al Señor.

Presidente: Padre de bondad y misericordia, acoge nuestras oraciones y danos un corazón humilde y sencillo que escuche la Palabra de tu Hijo y como discípulos, lo vivamos y anunciemos a nuestros hermanos. Él que vive y reina por los siglos de los siglos.

Asamblea: Amén.

# Liturgia Eucarística

### 13. Oración sobre las ofrendas

Oh Dios, que llevaste a la perfección del único sacrificio los diferentes sacrificios de la ley antigua, recibe las ofrendas de tus fieles y santificalas como bendijiste la de Abel, para que la oblación que ofrece cada uno de nosotros en honor de tu gloria, sirva para la salvación de todos. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

### 14. Oración después de la comunión

Asiste, Señor, a tu pueblo, y haz que pasemos del antiguo pecado a la vida nueva los que hemos sido alimentados con los sacramentos del cielo. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

#### 15. Compromiso

ACOJAMOS A CRISTO, SIRVIENDO A NUESTROS HERMANOS.

### **REFLEXIÓN BÍBLICA**

Intre la primera lectura y el Evangelio hay una relación con el tema de la hospitalidad: Abraham se muestra generoso con los tres personajes que vienen a su tienda; Marta y María lo hacen con Jesús.

La actitud de Abraham es impresionante, muestra una disponibilidad extraordinaria, les recibe y les lava los pies, les prepara un banquete abundante; ve en estos tres personajes la presencia misma de Dios, figura de la Trinidad, al decirles: "Señor mío, si he hallado gracia a tus ojos, te ruego que no pases junto a mí sin detenerte". Ante esta actitud generosa del Patriarca, Dios le hace una promesa: "Dentro de un año volveré sin falta a visitarte por

estas fechas; para entonces, Sara, tu mujer, habrá tenido un hijo".

El Evangelio nos muestra que hay dos modos diferentes de acoger a Jesús como huésped: el de Marta que se preocupa de hacer tantas cosas para Él y el de María que le acoge poniéndose a sus pies para escuchar su Palabra. Jesús resalta el segundo modo como el más importante, al decir que María ha escogido la parte mejor. De esta forma, el servicio recupera su verdadero sentido al ser iluminado desde la Palabra.

En cada Eucaristía tenemos la ocasión maravillosa de acoger la Palabra proclamada que es Cristo y ser sus discípulos, escuchando la verdad que fortalece la fe, centra la esperanza y purifica el amor. Así podremos después servir a los hermanos.

#### **JUBILEO**

21. Del 21 al 24 de julio, iglesia "Nuestra Señora de Lourdes" (Ciudadela Calderón) 22. Del 25 al 28 de julio, parroquia "Santísimo Sacramento" - Chilcapamba



		SANTORAL	LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	21	San Lorenzo de Brindisi	Ex 14,5-18/ Sal 15/ Mt 12,38-42
М	22	Santa María Magdalena	Cant 3,1-4/ Sal 62/ Jn 20,1-2.11-18
M	23	Santa Brígida, religiosa	Ex 16,1-5.9-15/ Sal 77/ Mt 13,1-9
J	24	San Sarbelio Makhlūf	Ex 19,1-2.9-11.16-20/ Sal Resp. Dan 3/ Mt 13,10-17
V	25	SANTIAGO, APÓSTOL	2 Cor 4,7-15/ Sal 125/ Mt 20,20-28
S	26	Santos Joaquín y Ana	Ex 24,3-8/ Sal 49/ Mt 13,24-30
D	27	Jornada N. Obra Pontificia S. Pedro Apóstol	Gén 18,20-32/ Sal 137/ Col 2,12-14/ Lc 11,1-13



Santiago, apóstol

Gualaceo
Sevilla de Oro
Guachapala
Sigsig
Chordeleg
El Pan
Biblián
Azogues
Paute
Cuenca



